

Zur Geschichte des Gutshauses

- 1808** lässt Adolph Samuel von Bärenfels das Gutshaus in seiner heutigen Form errichten, nachdem das alte Gut offensichtlich durch einen Brand stark zerstört war. Die Innenausstattung erhielt das Haus nach Entwürfen des Greifswalder Zeichenlehrers Johann Gottfried Quistorp.
- 1854** pachtet die Familie Wilhelm Grönlund von Rügen das Gut. Nach dem Tod von Frau Grönlund wird der Pachtvertrag wieder gelöst.
- 1856** Moritz Carl Adolph von Bärenfels verkauft das Gut Rustow an Otto Schmidt.
- 1903** stirbt Otto Schmidt. Seine Frau Emmy und die beiden Töchter lassen das Gut weiter verwalten.
- 1929** wird das Gut zu Siedlungszwecken verkauft. Das Gutshaus bleibt im Besitz der Familie Schmidt.
- 1933** stirbt Frau Schmidt, eine große Wohltäterin. Die beiden Töchter Magdalene und Ottonie bewohnen das Haus bis zu ihrem Tod 1954 und 1957.
- 1938** wird eine Hälfte des Hauses vom Reichsarbeitsdienst genutzt. Ca. 40 Arbeitsmädchen ziehen in das eingerichtete Arbeitsdienstlager und kümmern sich um den Park und den Garten und werden bei den Bauern als Helfer eingesetzt.
- 1944** betreut ein kleiner Teil der Arbeitsmädchen den im Haus eingerichteten Kindergarten.
- 1945** Bis zum Frühjahr des Jahres befindet sich im Haus die Organisation Todt (OT). Am 30.04. zerstört eine russische Granate den Wintergarten und ein Zimmer des Hauses. Im Dezember findet ein Kinderheim aus Posen hier Aufnahme.
- 1946** nachdem die Schwestern Schmidt das Haus an die Stadt Loitz übertragen haben, eröffnet der Rat des Kreises Grimmen hier offiziell ein Kinderheim. Die Schwestern Schmidt erhalten lebenslanges Wohnrecht.
- 1947** bis 1965 werden die Rustower Kinder bis zur 4. Klasse im Haus unterrichtet.
- 1952** wird aus dem Heim ein Hilfsschulheim.
- 1994** gibt die Kreisverwaltung das Haus ab. Neuer Träger wird das „Märkische Sozial- und Bildungswesen e.V.“
- 1998** wird hier eine geschlossene Einrichtung untergebracht, wogegen die Dorfbewohner heftig protestieren. Daraufhin kündigt das „Märkische Sozial- und Bildungswesen e.V.“ zum 31.12. den Pachtvertrag mit der Stadt Loitz. Danach steht das Haus leer.
- 2000** Im Dezember des Jahres erwirbt die Firmengruppe Beck das gesamte Anwesen inklusive der Nebengebäude.
- 2003** Im November wird das Gutshaus nach umfassender Sanierung und Umbau eingeweiht. Heute bietet es Platz für Wohn- und Gewerberäume.

